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O Correo 

Populismo y bajo desarrollo 

e En América Latina, el populismo es 
elpprincipalenemigo del crecimiento. 
Promete soluciones a corto plazo, lo 
que resiente la confianza, desalienta 
la inversión y sobre todo afectan ad- 
versamente cuando se debilitan los 
contrapesos democráticosen conjun- 
tocon una excesiva concentración del 

poder (presidencial y parlamentario). 
Elpopulismo (desde la izquierdaa 

la derecha) tiende ano considerar las 
restricciones fiscales, sumiéndose en 

actos voluntaristas que erosionan las 
arcas públicas, conel consiguiente ci- 
clo posterior de menor crecimiento, 
más desigualdad, más pobreza y 
acentuando la carencia de legitimidad 
del sistema político. A corto plazo, 
muchas de estas medidas (hoy es la 
eliminación dela UF, el fin alos topes 
de indemnización de años de servicio, 
tres retiros previsionales desde las 
AFPs, entre otros) son atractivas, pe- 

ro frecuentemente derivarán en ma- 
yor inflación, en una mochila adicio- 
nal de deuda pública, un menor acce- 
sol crédito para sectores medios y 
en una menor capacidad del Estado 
para sostener políticas sociales. 

La estabilidad nose logra con fór- 
mulas mágicas, sino conreglas claras, 
instituciones fuertes y consensos am- 
plios quetrasciendan losciclos electo- 
rales. Soloasíes posible impulsar una 
economía dinámica, capazdegenerar 
oportunidades y enfrentar las desi- 
gualdades de manera responsable. 

Francisco Castañeda 

Economista Universidad Central 

Esta fotografía de 1990 muestra el trabajo en los invernaderos de Angachilla, 
donde personas de la comunidad se turnaban para cuidar el huerto orgánico 
solidario creado por el Obispado. En el lugar el ex obispo Alejandro Jiménez, 
compró un predio de 13 hectáreas y lo destinó a esta obra, que llegó a tener 12     invernaderos. 

Un maestro normalista 

e Don Américo Guisti Muñoz es un 
gran maestro a quien se debe recono- 
cer. Fueel fundador de la famosa Or- 
questa Sinfónica Infantil y Juvenil de 
Chile enla Comuna de Curanilahue Oc- 
tava Región, la primera en su género. 

En una de las comunas más po- 
bres del país, consutesón abnegación 

y sacrificio de maestro normalista, el 
profesor Giusti levantó a niños que 
desde los siete años conocieron un 
instrumento musical y constituyeron 
una orquesta que recorrió Chile y mu- 
chos otros países. 

Conocieron el Vaticano donde 
fueronrecibidos por el Papa y a otros 
altos dignatarios de distintos Gobier- 
nos del mundo quienes también los 

Colaboración Derico Cofré 

recibieron. Todo gracias al docente 
que, consugran calidad humana y sin 
ningún peso en sus bolsillos, hizo la 
gran obra que parece un cuento de 
hadas y que aún persiste. 

Pero Américo Guisti no descansó 
y fundo la primera Organización de 
las Orquestas Juveniles donde el os- 
tentael cargo de Presidente Honora- 
rio. 

Hoy, asus 78 años, vive aquejado 
de una salud delicada en Contulmo 
cerca de Concepción y el olvido essu 
compañía. 

Pero muchos no lo hemos olvida- 
do y queremos decirlea Chile que, co- 
mo Américo, tantos profesores nor- 
malistas nos han engrandecido y me- 
recen reconocimiento. 

Américo Giusti se formó en la Es- 

cuela Normal de Valdivia y quizás no 
leerá mi mensaje, pero estoy seguro 
que muchos sabrán recordarlo y 
aplaudir su obra. 

Arturo Goddard Bravo 
Profesor Normalista 

normalistal9490 hotmail.com 

Dorothy, mujer valiente 

  

e Endiversas reuniones de amigosse 
escucha la idea que Dorothy Pérez 
Contralora, sise presentara de candi- 
data a la Presidencia de la República 
arrasaría las encuestas y ganaría por 
amplio margen las elecciones. 

Cabe pensar en las razones que 
producen este fenómeno alejado dela 
clase política. Dorothy simplemente 
“ha hecho la pega” para lo cuál fue 
elegida: controlar que se cumplan las 
leyes y se desvelen los casos de co- 
rrupción, como laslicencias falsas. 

Eneste caso para hacer esa labor 
se necesita valentía, la misma que ha 
demostrado la mujer chilena. 

Dorothy esuna mujer debajo per- 
fil, porqueno necesita alardear desus 
actos, lo mismo que pasa con millo- 
nes de mujeres abnegadas, trabajan- 
do porla educación y bienestar de sus 
hijose hijas enaras de quesetransfor- 
men en hombres y mujeres de bien. 

“Sesiente, se siente, Dorothy Pé- 
rez presidente” 

  

Marcos Concha Valencia 
repdevalgmail.com 

Columna 

El derecho a estar: postnatal de un año 
Patricio Rosas Barriento

Diputado por Los Rí

der el postnatal aun año, he escuchado con 
atención los argumentos a favor y en contra 

de esta propuesta. 
Lo que me mueve, sin embargo, es una convic- 

ción profunda: debemos comenzar a tomarnos en 
serio el derecho delas familias a cuidar. Y para eso, 
necesitamos una política pública que esté a la altu- 
radel desafío humano, demográfico y social que vi- 
vimos. 

Hoy muchas mujeres postergan orenunciana la 
maternidad porque saben que el costo lo pagan 
ellas: consu empleo, con susalud mental, con su de- 
sarrollo profesional. 

Por supuesto, hay desafíos. Debemos evitar que 
esta políticase transforme en una barreralaboral pa- 

C omo autor del proyecto que propone exten- ra las mujeres, y eso requiere complementar esta 
medida con sala cuna universal, adaptabilidad labo- 

ral y fomento a la corresponsabilidad real en el ho- 
gar. 

El postnatal de un año no es una medida aislada: 

es una puerta de entrada a un nuevo modelo de co- 
responsabilidad. 

Este proyecto no solo extiende el permiso para las 

madres, sino que también contempla un cambio sig- 
nificativo para los padres: pasar de los actuales 5 días 
30 días de postnatal, con la posibilidad de distribuir- 
los dentro del primer año devida del hijo o hija. 

Sabemos que aún son muy pocos los hombres 
que hacen uso del postnatal parental, y para cam- 
biar esarealidad, el Estado debe garantizar tiempos 
reales y suficientes para que los padres también es- 

tén presentes en el cuidado yel apego. Esuna inv
sión en salud, en bienestar, en vínculos tempran
yen desarrollo infantil. 

Este esun proyecto que nació desde la ciudad
nía, desde las madres, padres y cuidadores que d
rante años han exigido más tiempo y más dignid
para criar. 

Agradezco profundamente a las diputadas y di- 
putados queen las últimas semanas han manifesta- 
do públicamente su apoyo y su compromiso con 
aprobar esta iniciativa cuando sea votada en la Sala 
dela Cámara. 

Llamo a la ciudadanía a seguir apoyando con 
fuerzaesta causa, porqueesta es una lucha detodos 
y todas, porel presente y el futuro denuestros hijos 
ehijas. 

O Columna 

Jorge 
Alvial Pantoja 

Delegado 
presidencial 

El retorno 
del tren 

sta semana tuvimos la visita del 
E presidente del directorio de la 

Empresa de Ferrocarriles del 
Estado, Eric Martin. En la oportunidad, 
junto al Gobernador Regional y el pre- 
sidente de la corporación Ruta del Va- 
por realizamos un recorrido por la ex 
estación, pero por sobre todo una visi- 
taa la locomotora 620, el tradicional 
tren “El Valdiviano”. 

¿Laidea? Realizar una prueba téc- 
nica a la antigua locomotora -una 
North British de 1913 tipo 57- hito más 
querelevante en nuestro afán de recu- 
perar eltren turístico enel ramal Valdi- 
via-Antilhue para lo cual hemos soste- 
nido sendas reuniones de trabajo con 
el Gobierno Regional, las municipalida- 
des y la comunidad organizada, para 
avanzar en este tema, pues entende- 
moslaimportancia de reconocer el pa- 
trimonio ferroviario como un ente 
aglutinador entre las instituciones pú- 
blicas, el sector privado y la sociedad 
civil. 

Enesesentido, nosolo el retornoel 
track turístico es algo que nos congre- 
ga, sino también avanzar en un antiguo. 
proyecto, que es el Museo de Vapor, 
que venga poner de relieve el patri- 
monio ferroviario no sólo de Valdivia y 
Antilhue, al contrario, el de todala re- 

motor económico, el encuentro entre 

losciudadanosy lacooperación.El tren 
es patrimonio, es historia, es símbolo 
de desarrollo, pero también es futuro y 
por eso nuestro compromiso es decidi- 
do.enavanzar en estos grandes proyec- 
tos comola reactivación del recorrido 
turístico, el Museo del Vapor y ¿Por qué 
no? Recuperar el ferrocarril como un 
aliado clave en materia de transporte. 
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